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В Южно-Уральском государственном техническом колледже прошел пятый вну-
триколледжный конкурс «Лучший наставник 2024 года». Студенты, препода-
ватели и работодатели представили лучшие практики наставничества в номи-
нациях «Лучший наставник-студент», «Лучший наставник-педагог», «Лучший 
наставник-работодатель», а также в номинации «Сохраняя семейные ценности» 
посвященной Году семьи, объявленному президентом Российской Федерации.

Лучшие практики лучших наставников!
Продолжение см. стр 2

Уважаемый Игорь Иосифович!

Поздравляем Вас со знаменательной датой –
с юбилейным Днем рождения!

Успешная работа руководимого Вами коллектива является подтверждение истины, что успех − 
привилегия профессионалов! Пусть дело, которому Вы посвятили себя, процветает! Мы ценим Ваш 
огромный труд и прекрасно осознаем масштабы вашего вклада в профессиональное развитие учеб-
ного заведения. Благодарим за то, что открываете для ЮУрГТК новые перспективы! 

Примите пожелания дальнейших успехов в Вашей деятельности, удачного претворения в жизнь 
новых замыслов, воли к победе, смелых идей и реальных достижений!

Педагогический коллектив и сотрудники ЮУрГТК



колледж
Пресс

2 /  № 5 (199)  /  май  /  2024

Наша жизнь

В этом году по всей стране от-
менили шествие Бессмертного 
полка − самого массового меро-
приятия, призванным единени-
ем разных поколений сохранять 
память о близких, погибших 
в Великой Отечественной во-
йне. Чтить память участников 
Великой Отечественной войны 
должны не только 9 мая, но и в 
течение всего года, независи-
мо от того, проходят в городе/
колледже мероприятия или нет. 
Поэтому было принято решение 
– в течение всей учебной неде-
ли организовывать различные 
активности, посвященные Дню 
Победы, для участия в них сту-
дентов колледжа. 

В Южно-Уральском государ-

ственном техническом колледже 
неделя началась с традицион-
ных «Разговоров о важном», ко-
торые проводят кураторы учеб-
ных групп. Тема 6 мая − «День 
Победы: 80 лет со дня освобо-
ждения Севастополя и Крыма от 
немецко-фашистских захватчи-
ков». Сценарий занятий вклю-
чал просмотр видеороликов с 
объявлением о Победе «Речь 
Левитана», просмотр 2д-роли-
ка «День Победы: 80 лет со дня 
освобождения Севастополя и 
Крыма от немецко-фашистских 
захватчиков», выступление фе-
дерального спикера – ветерана 
Великой Отечественной войны, 
участника обороны Севастополя 
– А. И. Портной и просмотр ви-
деоролика «Письмо дедушке». 

6 мая студенты группы ИК-
173/б приняли участие во Все-
российской акции «Классика 
Победы», читая строки из сти-
хотворения М. Владимова «Ещё 
тогда нас не было на свете», вы-
ражая благодарность героям Ве-
ликой Отечественной войны. 

Да, каждый из них выучил 
всего 2-4 строки, но приложил 
к этому душу и полученный ро-
лик был выложен в официаль-
ной группе колледжа, который 
мог замотивировать других сту-

дентов включиться и почтить 
память героев Великой Отече-
ственной войны. Ведь не все 
ребята обладают вокальными 
или танцевальными способно-
стями, чтобы принять участие 
в концертной программе, но все 
имеют желание прикоснуться к 
этому Великому празднику всей 
страны! Студенты гр. БУ-244/б, 
СП-178/б, ВВ-174/б, принимая 
участие в этой же акции, выбра-
ли стихи о войне А. Воскобой-
никова «Когда на бой смертель-
ный шли вы». С благодарностью 
для солдат − участников Вели-
кой Отечественной войны также 
на видео звучало:

Спасибо вам, отцы и деды,
Спасибо, братья и сыны
За ваш подарок к Дню Победы,
За главный праздник 

всей страны!

К акции подключился и сту-
дент гр. ДА-193/б. Он прочитал 
стихотворение Э. А. Асадова 
«То ли с укором, то ли с сожале-
нием». А уже 7 и 8 мая студен-
ты групп ЭМ-172/б, СП-178/б, 
ВВ-174/б, АР-183/б, ОП-254/б, 
ТМ-185/б, ЛП-189/б, ВБ-191/б 
и Амбассадоры ФП «Професси-
оналитет» оформили окна каби-

нетов рисунками, посвященные 
Дню Победы, таким образом 
приняли участие во Всероссий-
ской акции «Окна Победы». В 
день Великой Победы окна на-
шего колледжа украшали яркие 
флаги и георгиевские ленты, 
гвоздики, журавлиный клин и 
голуби, символизирующие мир, 
создающие праздничное настро-
ение, вселяющие уверенность в 
будущие победы нашей армии!

Но как этот памятный день 
проходит вдали от мирной жиз-
ни? Там, где порой при обу-
стройстве окопа бойцы сегодня 
встречаются с отголосками той 
войны. И я сейчас говорю о 
специальной военной операции 
на Украине. Военнослужащие 
говорят, что, несмотря на по-
стоянную боевую работу, дни 
воинской славы все же праздну-
ют. Совет Первых и студенты гр. 
БУ-244/б, АР-183/б, ОП-184/б 
приняли участие во Всероссий-
ской акции «Письмо солдату», 
написав письма солдатам СВО. 
В своих письмах студенты вы-
разили слова благодарности на-
шим солдатам и офицерам, му-
жественно исполняющим свой 
долг, защищая страну в СВО. 
Все письма были переданы в ре-
гиональный штаб МЫВМЕСТЕ. 

Мирного неба нам, здоровья 
и гармонии в семьях! Спасибо 
и низкий поклон ветеранам Ве-
ликой Отечественной войны и 
тем, кто сегодня защищает нашу 
страну. Пусть каждый день Вас 
ждут новые победы. Здоровья, 
успехов в бою и скорейшего воз-
вращения домой!

Р. Ф. Халиуллина, советник 
директора по воспитанию,

фото автора

Великий День Победы
Великая Отечественная война… Она затронула каждую семью нашей страны. Не осталось ни 
одного человека, на которого бы не повлияли события военных лет: мужчины и женщины 
уходили воевать, дети работали на заводах, строили оборонительные укрепления и даже 
участвовали в диверсиях. Четыре года шла кровопролитная война, за это время погибло 
более 26 миллионов человек, среди которых были не только погибшие воины, но и мирные 
жители.

Лучшие практики лучших наставников!
Начало см. стр. 1

В Южно-Уральском государственном 
техническом колледже активно реализу-
ется целевая программа наставничества. 
С целью популяризации наставничества, 
выявления и обобщения лучших практик 
в сфере наставничества среди студентов, 
преподавателей и представителей работо-
дателей колледжа с 2018 года проводится 
конкурс «Лучший наставник».

В рамках подготовки к конкурсу кон-
курсанты провели большую работу, кото-
рая включала разработку программы на-
ставничества, подготовку видео визитки 
и конкурсного выступления. На каждом 
этапе конкурса помощь и поддержку кон-
курсантам оказывали кураторы направ-
лений конкурса – зам. директора по УМР  
Т. Ю. Крашакова, зам. директора по УПР  
Е. А. Степанова, зам. директора по УВР  
В. А. Гутников.

В рамках заочного этапа конкурса со-
трудниками представительства по качеству 
было проведено анкетирование наставляе-
мых по вопросу оценки их удовлетворенно-
сти участием в программе наставничества. 
26 апреля очный этап конкурса начался с 
приветственных слов зам. директора кол-
леджа по УВР В. А. Гутникова. Выступле-
ния конкурсантов во всех номинациях оце-
нивало компетентное жюри в составе зав. 
кафедрой педагогики и психологии ФГБОУ 
ВО «ЮУрГГПУ» Е. В. Гнатышиной, мето-
диста Центра опережающей профессио-
нальной подготовки Челябинской области 
Ю. А. Важениной, начальника методи-
ческого центра ГБУ ДПО «Челябинский 
институт развития профессионального 
образования» М. А. Ризенко, руководите-
ля учебного центра ООО «ЧелябинскС-
пецГражданСтрой» Ю. Е. Смирновой, 
заместителя директора колледжа по УВР  
В. А. Гутникова. Председательствовал в 
жюри директор колледжа И. И. Тубер.

В четырех номинациях конкурса 17 кон-
курсантов в своих видеороликах и высту-
плениях представили лучшие наставниче-
ские практики, реализованные в колледже 
и на производственных площадках пред-
приятий-партнёров ООО «ЧелябинскСпец-
ГражданСтрой», ООО «ПНК ЮУЭМ Челя-
бинск» и АО «Теплоэнергооборудование». 
В номинации «Лучший наставник-студент» 
были представлены четыре практики на-
ставничества по форме «студент-студент». 
В. Пашков, гр. СА-327/б, представил свой 
опыт наставничества в первичной орга-
низации колледжа российского движения 
детей и молодежи «Движение первых».  
Д. Лошкарёв и П. Семёнов, гр. ЗИ-245/б, 
познакомили со своим опытом наставниче-
ства в рамках гражданско-патриотического 
воспитания посредством электронного об-
разовательного ресурса «Сайт патриотиче-
ского воспитания челябинца». К. Фролова, 
гр. ВВ-241/б, представила результаты на-
ставнической работы со студентами груп-
пы первого курса специальности «Водо-
снабжение и водоотведение». Д. Звонкова,  
гр. БУ-317/б, рассказала о работе с настав-
ляемыми в медиацентре «Колледж-TV».

В выступлениях номинации «Лучший 
наставник-педагог» преподаватели коллед-
жа В. В. Кожурина, О. В. Агеева, Ю. В. Ко-
новалова, Т. А. Максимова, Г. К. Каднико-
ва и М. В. Лапухина представили методы, 
инструменты и результаты наставнической 
работы с наставляемыми студентами в рам-
ках учебно-профессионального и социо-
культурного наставничества. В номинации 
«Лучший наставник-работодатель» опыт 
взаимодействия в рамках реализации про-
грамм наставничества по формам «работо-
датель-педагог» и «работодатель-студент» 
представляли как наставники, так и настав-
ляемые. Опыт работы наставником пре-
подавателя М. С. Логиновой на конкурсе 
представила главный бухгалтер ООО «ПНК 
ЮУЭМ Челябинск» М. А. Дмитриева. Пре-

подаватель Н. В. Озорнина рассказала о 
взаимодействии с наставником – главным 
энергетиком АО «Теплоэнергооборудова-
ние» А. В. Птак.

Отличные результаты реализации про-
граммы адаптации на практике предста-
вили студент гр. ДА-331/б В. Григорьев и 
его наставник – токарь ООО «Челябин-
скСпецГражданСтрой» А. А. Кремер, а 
также студент гр. СВ-325/б Д. Асманов и 
его наставник – главный сварщик ООО 
«ЧелябинскСпецГражданСтрой».

При подведении итогов конкурса жюри 
отметило высокий уровень представлен-
ных практик наставничества и объявило 
победителями и призерами конкурса по 
номинациям:

Номинация «Лучший 
наставник-студент»: 
1 место – В. Пашков,  
студент гр. СА-327/б; 
2 место – Д. Лошкарёв,  
П. Семёнов, студенты гр. ЗИ-245/б; 
3 место – К. Фролова, 
студентка гр. ВВ-241/б.

Номинация «Лучший 
наставник-педагог»: 
1 место – Ю. В. Коновалова, 
преподаватель; 
2 место – Г. К. Кадникова, 
преподаватель; 
3 место – М. В. Лапухина, 
преподаватель.
Представленная преподавателем Т. А. Мак-

симовой наставническая практика «Тема 
Памяти в системе работы по граждан-
ско-патриотическому воспитанию молодё-
жи» отмечена дипломом «Педагогическое 
служение».

Номинация «Лучший наставник 
- работодатель»: 
1 место – наставник А. А. Кремер, токарь 
ООО «ЧелябинскСпецГражданСтрой» и 
наставляемый В. Д. Григорьев, студент гр. 
ДА-331/б; 
1 место – наставник М. А. Дмитриева, глав-
ный бухгалтер ООО «ПНК ЮУЭМ Челя-
бинск» и наставляемый М. Я. Логинова, 
преподаватель; 
2 место – наставник А. В. Матвеев, глав-
ный сварщик ООО «ЧелябинскСпецГраж-
данСтрой» и наставляемый Д. М. Асманов, 
студент гр. СВ-325/б; 
3 место – наставник А. В. Птак, глав-
ный энергетик АО «Теплоэнергообору-
дование» и наставляемая Н. В. Озорнина, 
преподаватель.

Особо жюри, участники и зрители кон-
курса отметили выступление преподавате-
лей С. В. Лир и К. А. Лир, представителей 
шестого и седьмого поколения педаго-
гов-наставников династии Соколовых-Лир 
в номинации «Сохраняя семейные цен- 
ности».

В заключении хотелось поблагодарить 
жюри конкурса за высокую оценку резуль-
татов работы наставников и наставляемых, 
участников конкурса и кураторов направле-
ний за большой вклад в популяризацию и 
развитие наставничества в колледже, отме-
тить большую работу сотрудников предста-
вительства по качеству на этапах подготов-
ки и проведения конкурса.

Конкурс завершен. Поздравляем по-
бедителей и призеров конкурса! Желаем 
дальнейших успехов наставникам и их 
наставляемым! До встречи на следующем 
конкурсе «Лучший наставник 2025 года»!

С. Н. Гнетова, сотрудник 
представительства  по качеству

Фото И. Ю. Вольф

Память поколений
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В преддверии знаменательно-
го события – юбилейной даты со 
дня рождения руководителя нашего 
учебного заведения – хочется вспом-
нить основные вехи его профессио-
нальной деятельности. Конечно, ни 
в одну статью невозможно вместить 
всю человеческую жизнь и судьбу, 
но главные ключевые моменты, на 
мой взгляд, назвать можно и нужно. 

Его знают как человека слова и 
дела. И это действительно так. По-
четных регалий и должностей у него 
немало. Игорь Иосифович Тубер 
− Заслуженный учитель РФ, канди-
дат педагогических наук, Почетный 
строитель России, член коллегии 
Министерства образования и науки 
Челябинской области, председатель 
Совета директоров ПОО Челябин-
ской области, председатель Ассо-
циации образовательных учреж-
дений СПО Челябинской области, 
член президиума Общероссийской 
общественной организации «Союз 
директоров средних специальных 
учебных заведений России». Вызы-
вает чувство гордости, что руково-
дитель ЮУрГТК уже более 40 лет 
ведет активную педагогическую де-
ятельность, он с 1991 года трудится 
в должности директора ЮУрГТК, в 
общей сложности 33 года возглав-
ляет учебное заведение. Именно 
под его руководством Челябинский 
монтажный техникум обрел статус 
колледжа, а в 2010 году к Монтаж-
ному колледжу были присоединены 
два челябинских техникума: Ма-
шиностроительный и Политехни-
ческий. В настоящее время Игорь 
Иосифович возглавляет крупней-
шее образовательное учреждение 
среднего профессионального обра-
зования Южно-Уральского региона, 
в котором ведется обучение по 54 
программам подготовки специали-
стов среднего звена. Колледж го-
товит специалистов строительных, 
машиностроительных, монтажных, 
электромонтажных, информаци-
онных и телекоммуникационных 
направлений. По основным образо-
вательным программам в колледже 
обучается около 3000 человек, еще 
порядка 2000 проходят професси-
ональную подготовку, переподго-
товку и повышение квалификации 
по соответствующим программам 
профессионального обучения и до-
полнительным профессиональным 
программам.

Навыки педагогического мастер-
ства, управленческие умения, глубо-
кое знание производственных функ-
ций всех подразделений колледжа 
позволяют Игорю Иосифовичу уме-
ло руководить коллективом, прогно-
зировать развитие и достигать успе-
ха. Им создана команда, способная 
мобильно и качественно управлять 
учебным процессом. За последние 
10 лет колледж 7 раз становился 
призером областного конкурса на 
звание «Лучшее образовательное 
учреждение профессионального 
образования». 

Главные проекты
Как талантливый наставник, 

Игорь Иосифович способен разжи-
гать огонь вовлеченности педаго-
гического коллектива в реализацию 
инновационных проектов, которых 
очень много. Так, в 2016 году кол-
ледж начал участвовать в апробации 
Регионального стандарта кадрового 
обеспечения промышленного роста 
Челябинской области. Колледж явля-
ется опорной профессиональной об-
разовательной организацией в ком-
петенции строительство; с 2017 года 
в рамках Государственной итоговой 
аттестации выпускников коллед-
жа проводится демонстрационный 
экзамен; в 2018 году колледж стал 
победителем конкурса на предостав-
ление в 2018 году из федерального 
бюджета грантов в форме субсидий 
в рамках реализации мероприятия 
государственной программы Рос-
сийской Федерации «Развитие об-
разования» «Обновление и модер-
низация материально-технической 
базы профессиональных образова-
тельных организаций»; в 2019 году 
колледж принял участие в пилотном 
проекте по применению инструмен-
тов независимой оценки квалифика-
ций (НОК) при проведении проме-

жуточной (ПА) и государственной 
(ГИА) аттестации по программам 
среднего профессионального обра-
зования; с 2021 г. в колледже органи-
зовано обучение граждан в рамках 
федерального проекта «Содействие 
занятости» национального проекта 
«Демография»; в 2022 г. колледж 
вошел в новое образовательное про-
странство федерального проекта 
«Профессионалитет» по направле-
нию «Машиностроение». Сегодня 
реализуются основные профессио-
нальные образовательные програм-
мы «Профессионалитет» по четы-
рем приоритетным направлениям 
подготовки специалистов среднего 
звена; в 2023 году колледж стал ба-
зовой организацией в реализации 
Федерального проекта «Професси-
оналитет» по направлению «Строи-
тельство». На базе колледжа открыт 
образовательно – производствен-
ный кластер «Строители Южного 
Урала», включающий более 10 про-
фессиональных образовательных 
организаций Челябинской области. 
С момента создания учебного заве-
дения обязательной составляющей 
деятельности педагогов является 
наставничество. 

Наставничество
Под руководством директора в 

колледже создана система наставни-
чества, реализующая шесть моделей 
наставничества. Педагоги колледжа 
не только поддерживают традиции 
наставничества, но и вносят совре-
менное содержание в формы работы 
наставников. Студенты и преподава-
тели колледжа являются победите-
лями и призерами многочисленных 
конкурсов, олимпиад, чемпионатов 
регионального, всероссийского и 
международного уровней. 

Педагогическое наставничество 
И. И. Тубера так же реализуется в 
ходе руководства областным методи-
ческим объединением. С 2004 года 
Игорь Иосифович является пред-
седателем Совета директоров ПОО 
Челябинской области и Ассоциации 
образовательных учреждений СПО 
региона. Он координирует деятель-
ность профессиональных образова-
тельных учреждений Челябинской 
области, представляет систему СПО 
в федеральных и региональных ор-
ганах власти, органах управления 
образованием, общественных орга-
низациях и союзах; руководит рабо-
той президиума совета директоров. 

Профессионализм, новаторство, 
масштабность его мышления вызы-
вают уважение к нему директоров 
ПОО, руководителей предприятий 
и Министерств Челябинской обла-
сти, органов власти. В 2014 году 
Игорь Иосифович стал победителем 
Всероссийского конкурса «ЛИДЕР 
СПО» средних специальных учеб-
ных заведений России. В 2017 году 
победил в областном конкурсе «Ди-
ректор года». За заслуги в педагоги-
ческой и воспитательной деятельно-
сти и многолетний добросовестный 
труд И. И. Тубер неоднократно на-
граждался Почетной грамотой Гу-
бернатора Челябинской области; 
Благодарственными письмами Гу-
бернатора Челябинской области; 
Благодарственным письмом Законо-
дательного Собрания Челябинской 
области; Благодарственным пись-
мом Челябинской Городской Думы; 
многочисленными Благодарностями 
Министерства образования и нау-
ки Челябинской области; Почетной 
грамотой Министерства строитель-
ства, инфраструктуры и дорожного 
хозяйства Челябинской области.  
В 2012 году Игорь Иосифович на-
гражден Государственной награ-
дой «Благодарность Президента 
Российской Федерации» и другими 
наградами.

Депутатская деятельность
Игорь Иосифович Тубер − депу-

тат Совета депутатов Трактороза-
водского района г. Челябинска по 
избирательному округу №9 с 2014 
года. Он строит свою работу исхо-
дя из интересов жителей Тракто-
розаводского района и считает это 
приоритетным направлением в сво-
ей работе. Работу депутата можно 
разделить на три направления: это 
работа по благоустройству терри-

тории округа; общественная работа 
на округе, в том числе проведение 
праздничных мероприятий; работа 
с жителями по проведению личных 
приемов.

В рамках реализации Федераль-
ного проекта «Формирование ком-
фортной городской среды» депутат 
Тубер Игорь Иосифович активно 
участвует в реализации Федераль-
ного проекта «Формирование ком-
фортной городской среды». За по-
следние четыре года были созданы 
современные комфортные дворовые 
территории на пяти объектах Трак-
торозаводского района. Проведены 
работы по ремонту внутрикварталь-
ных проездов и тротуаров, установ-
лены малые архитектурные формы 
на сумму свыше 5 млн. руб. В рамках 
программы «первоочередные меро-
приятия»: ежегодно устанавливает-
ся детское и спортивное оборудова-
ние; выделяются денежные средства 
на улучшение материально-техниче-
ской базы и проведение ремонтных 
работ детским садам МБДОУ ДС 
№ 120 и МБДОУ ДС № 301, а так-
же МБОУ СОШ № 107 в размере 
100 тыс. руб. каждому учреждению.  
В рамках Программы «Реальные 
дела» по инициативе депутата: еже-
квартально выделяются денежные 
средства на ремонт спортивного кор-
та на территории округа по адресу 
ул. Марченко 35а-35б; организуются 
субботники на территории депутат-
ского округа; проведена обрезка вет-
хих и аварийных деревьев на терри-
тории депутатского округа; депутат 
лично участвует в мероприятиях по 
благоустройству «Парка Победы» и 
привлекает волонтеров.

А еще И. И. Тубер активно за-
нимается общественной работой  
в своем округе, она включает вза-
имодействие со школами района, 
организацию праздничных меро-
приятий. Вообще, большинство 
мероприятий проходит с личной 
финансовой поддержкой депутата.  
И таких хороших дел немало. 

Депутат И. И. Тубер постоянно 
взаимодействует с Управлением со-
циальной защиты ТЗР, Советом ве-
теранов ТЗР, КТОС №5, КТОС №6: 
вручаются подарки ветеранам вой-
ны за счет средств самого депутата, 
это и поздравления жителей райо-
на с юбилейными датами, с Днем 
пожилого человека, проведение 
праздничных концертов, чаепитие 
с ветеранами; поздравление актив-
ных жителей округа с днем Матери 
с вручением памятных подарков; 
участие в организации и проведе-
нии отборочного и районного этапов 
городского фестиваля творчества 
инвалидов «Смотри на меня как на 
равного»; в организации и проведе-
нии городского фестиваля «Когда 
поет душа» и еще многое другое за 
плечами И. И. Тубера.

В сферу деятельности депутата 
входит проведение личных приемов 
граждан, в ходе которых решаются 
назревшие проблемы. Так, за от-
четный период было проведено 54 
встречи с жителями округа. Как де-
путат, Тубер Игорь Иосифович ведет 
активную работу в Совете депутатов 
второго созыва Тракторозаводского 
района, является членом комиссии 
по местному самоуправлению и ре-
гламенту и комиссии по социальной 
политике и организации досуга насе-
ления. Принимает участие в работе 
комиссии по вопросам ЖКХ и благо-
устройства и комиссии по бюджету, 
налогам и муниципальному имуще-
ству. Игорь Иосифович неоднократ-
но был награжден Благодарностями 
Администрации Тракторазовадского 
района города Челябинска за весо-
мый вклад в развитие района.

…В канун юбилея руководителя 
ЮУрГТК хочу пожелать Игорю Ио-
сифовичу не останавливаться на до-
стигнутом, быть по-прежнему силь-
ным и стойким, ставить большие 
цели и одерживать безоговорочные 
победы. Пусть на душе будет тепло 
и радостно, а впереди простирает-
ся долгий и счастливый жизненный 
путь!

Е. А. Степанова, 
зам. директора по УПР, 
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− Игорь Иосифович, вы скоро отмети-
те очередной юбилей…Красивая дата по-
зволяет подумать и о смысле жизни, и о 
пройденной жизненной дороге. Скажите, 
трудно ли быть Лидером на протяжении 
многих десятилетий? И в чем оно заключа-
ется, истинное лидерство?

− Да, осталось совсем немножко, несколь-
ко дней до юбилейной даты, но я думаю, что 
дата чаще всего условность, но, тем не менее, 
даты нас заставляют думать, анализировать, 
подводить итоги. Так устроено в жизни, че-
ловек всегда подводит итоги определенно-
го жизненного пути. Большую часть своей 
жизни я посвятил работе в области профес-
сионального образования, и так как в любом 
деле хочется быть лучшим, по крайней мере 
среди лучших, то подобный настрой застав-
ляет постоянно быть на виду, быть лидером 
и готовым ко всем перипетиям судьбы. В по-
следние тридцать с лишним лет мы живем в 
состоянии постоянного обновления. Обнов-
ляется все: и парадигма образования, и усло-
вия ее осуществления, и отношение властных 
структур к образованию, и отношение наших 
уважаемых студентов с родителями, все меня-
ется в этом мире. Меняются цели и опорные 
понятия, все это приводит к тому, что мы так 
или иначе перестраиваемся. Но система обра-
зования всегда была консервативной, ее пол-
ностью поменять нельзя. Если бы подобное 
было возможно, то ее давно бы уже не суще-

ствовало. Но она держится за счет традиций, 
за счет тех людей, которые в ней работали, 
которые сохраняют доброе, стремятся к осво-
ению нового. Вот мне посчастливилось быть 
в коллективе, в котором существуют позиции 
обновления, но не разрушения до основания.  
И все это позволило создать учебное заведе-
ние, которое много лет подряд становится од-
ним из лучших в системе Челябинской обла-
сти, и не только в Челябинской области. А вот 
истинное лидерство, если его охарактеризо-
вать, то это стремление быть впереди, стрем-
ление быть флагманом, познавать какие-то 
новации, которые витают в воздухе и умение 
вовремя переложить их на конкретную прак-
тическую деятельность.

− Путь любого человека не устлан ле-
пестками роз… Всегда возникают пробле-
мы разного характера при реализации своих 
планов. А с чем вам пришлось столкнуться, 
с какими барьерами, чтобы реализовать 
жизненную мечту, и, может быть, не одну?

− Да, в жизни человека не все устлано 
лепестками роз, всегда есть проблемы, и та-
кие проблемы бывают больные, т. е. ударяют 
очень сильно, бывают легкие, но о легких 
говорить сегодня не будем. Долгое время мы 
находились в подчинении федерального ру-
ководства, хорошо это или плохо, обсуждать 
сейчас не будем, но нас всегда ориентировали 
на то, что руководство учебного заведения, 
само учебное заведение, как правило, само-
стоятельны в рамках законодательства в вы-
боре задач, которые нужно решать в пределах 
установленных целей. Существовала опреде-
ленная степень свободы, и вот эта степень она 
ощущалась и в методической постановке за-

дач, и в финансово-хозяйственной деятельно-
сти. Вот к этому мы шли, и мне это нравилось, 
потому что самостоятельность − это не только 
высокая ответственность, но и возможность 
делать какие-то вещи, не спрашивая разреше-
ния сверху. Очень часто именно такой подход 
позволял выходить из положения. Мы нередко 
сталкивались со службами, которые принято 
называть «фискальными». Там, где наша де-
ятельность где-то и в чем-то пересекалась с 
деятельностью коммерческих организаций, и 
там следовало соблюдать законодательство, 
мы ходили, может быть, где-то по краю, но 
это нам позволяло выживать и наращивать 
свой потенциал. Потом наши свободы стали 
потихонечку урезаться. Видимо, государство 
все-таки посчитало, что лишняя свобода соз-
дает некоторую напряженность в сфере об-
разования. Всегда существует такая позиция 
− равнять всех под одну колонку. А у нас учеб-

ные заведения, которых сегодня насчитывает-
ся более 3,5 тысяч, и они все разные, отлича-
ются по многим критериям друг от друга. Это 
зависит, в том числе, и от места пребывания 
– крупный ли это город или какой-то неболь-
шой поселок. У каждого учебного заведения 
свои особые условия, и равнять всех под одну 
гребенку нельзя. Но, к сожалению, это проис-
ходит, и те учебные заведения, те руководите-
ли, которые могут самостоятельно выполнять 
основную свою задачу, делать ее наиболее эф-
фективной, к сожалению, вынуждены иногда 
притормаживать собственную инициативу, в 
противном случае их ждут всяческие непри-
ятности. И рассказывать о том, какие у меня 
были барьеры, наверное, будет не очень инте-
ресно, скажу, что барьеры эти были, во всяком 
случае, били нас, но не до смерти, мы все-та-
ки выживали. И вот последнее федеральное 
новшество было связано с созданием новых 
экономических условий, в которых свободы 
даны в определении, например, тех же ставок 

заработной платы, в определении собствен-
ной системы заработной платы, с учетом ко-
эффициентов участия, с учетом поощритель-
ных моментов каких-то, и мы с удовольствием 
приняли эту систему на себя. Ну потом, как 
это бывает в жизни, нас снова приземлили.  
И вот это было, конечно, серьезно, потому что 
все-таки люди работают, в том числе и за за-
работную плату, несмотря на их порывы и на 
их направленность благородную – воспитание 
молодого поколения, но все-равно заработная 
плата – на первом месте.

− Вы в детстве мечтали посвятить 
себя педагогической деятельности или сама 
судьба так сложилась? Какие достижения 
считаете самыми значимыми? У вас много 
заслуженных наград.

− К сожалению, не было у меня мечты стать 
педагогом, заняться педагогической деятель-
ностью, связать свою жизнь с образованием. 

В детстве у меня таких мыслей не было. Я по-
ступил в челябинский Политехнический ин-
ститут на приборостроительный факультет, на 
специальность «Автоматика и телемеханика». 
В ту пору очень любил заниматься электрони-
кой, был занят в кружке радиотехническом, но 
всегда мечтал стать летчиком. Так уж случи-
лось, что моя мечта не сбылась в силу разных 
обстоятельств, и самое главное, она была свя-
зана с медициной. Зрение оказалось не таким 
зорким, каким должно быть. Я проработал 
после института восемь лет в качестве инже-
нера по системам автоматики и телемехани-
ки, и работал с новейшими компьютерными 
системами. Была у меня такая работа очень 
интересная, хорошая. А потом судьба свела 
меня с учебным заведением, так произошло, и 
я подумал: «Чем черт не шутит, давай попро-
бую» И попробовал, начал с самого малого – с 
преподавательской деятельности, это самая 
наша основная единица, которая занимается 
с молодыми ребятами. Пришлось перестраи-
ваться немного, потому что я знал хорошо ин-
ститутскую систему и принимал ее, и в школе 
были хорошие оценки, и в институте диплом 
неплохой. Но кроме основной учебы зани-
мался и радиотехническим кружком, вел этот 
кружок, и даже имелись достижения – была 
медаль ВДНХ по нашим разработкам, кото-
рые ребята делали. Потом, когда я уже глу-
боко занялся педагогической деятельностью 
и стал руководителем, сначала заведующим 
отделения, мне захотелось организационную 
модель улучшить, и, видимо, это было замече-
но моими руководителями. Мне было предло-
жено занять место директора. И вот там уже, 
когда попал в дружный коллектив директоров 
Министерства строительства РСФСР, или точ-

нее, Российской Федерации, то я попал сразу в 
президиум этого Совета, нас было достаточно 
много людей, в пределах сотни учебных заве-
дений, одним из лидеров стал и ваш покорный 
слуга.

Президиум Совета директоров Госстроя 
или Минстроя, они по-разному назывались в 
разное время, − федеральная структура, ко-
торая занималась строительством и имела в 
своем составе Управление кадров учебных 
заведений, туда входили и учебные заведения, 
порядка сотни их было. Я тогда был молодой 
начинающий директор, и, тем не менее, глаза 
горели, много чего удавалось сделать, своим 
опытом делился очень щедро. В конечном 
итоге, когда мы начали искать всевозможные 
пути развития и создавали различные модели 
развития, я пришел к модели, которая стро-
ится на принципах менеджмента качества. 
Сегодня чаще говорят про бережливое про-
изводство, но в принципе это очень близкие 
вещи, идеи менеджмента качества произвели 

на меня большое впечатление. Эти моменты я 
заложил в основу своей деятельности как ру-
ководителя, готовил своих помощников и кол-
лектив к решению задач. И если сравнивать 
нашу прежнюю ситуацию и что оказалось 
после того, как мы освоили новую систему 
менеджмента качества и сертифицировали 
ее, то это две большие разницы. Сегодня ни 
один преподаватель не скажет: студент не 
способен, учить его не буду. Все студенты, 
которые к нам приходят, проходят отсев и 
отбор, а отбор действительно жесткий, коли-
чество претендентов велико. И если мы при-
няли студента, то должны проявлять все свои 
педагогические навыки и работать с ним так, 
чтобы он смог раскрыться. И вообще заслуга 
менеджера (педагога) состоит не в том, чтобы 
он занял какое-то высокое место, а в том, что-
бы он привел к этому высокому месту своего 
подопечного. Вот в этом состоит его заслуга.

Поэтому система менеджмента качества 
в полной мере себя оправдала и дала хоро-
шие результаты. Коллектив быстро понял, 
как необходимо работать, каким образом и 
методами. Единомышленников появилось 
достаточно много, они позволили создать 
стройную систему мотивации коллектива на 
решение задач. А знакомство с этой системой 
подтолкнуло меня к мысли заняться научной 
деятельностью. Я в течение примерно трех 
лет был связан с научной жизнью, мной была 
успешно защищена диссертация кандидата 
педагогических наук на тему «Управление 
качеством подготовки специалистов в учреж-
дениях среднего профессионального образо-
вания». Это было в 2004 году. Я считаю, что 
это одно из достижений, так как через многое 
приходилось перешагивать, в силу практиче-
ской занятости заниматься чисто научными 
обобщениями было непросто. Тем не менее я 
горжусь, что прошел через это.

Ну и дальше признания, которые приходи-
ли после этого, они тоже были. В 2013 году 
я победил в конкурсе «Лидер СПО» в номи-
нации «Лучший директор». Это на уровне 
Российской Федерации. С 2012 года мы на-
ходимся в подчинении областной структуры, 
и вот за это время, то есть за эти двенадцать 
лет, мы десять раз были отмечены награ-
дами победителей или призеров премией  
В. П. Омельченко на конкурсе «Лучшее обра-
зовательное учреждение СПО». И вот послед-
няя такая награда была получена в декабре 
2023 года, мы опять стали лучшими. Кроме 
работы мне моя детская мечта – стать лет-
чиком − не давала покоя. И примерно в 2013 
году начал совершать первые шаги в области 
авиаспорта. В течении четырех лет, а налетал 
я немного, в общей сложности около 70 часов. 
Самое главное, осуществил свою детскую 
мечту, летал на спортивном самолете ЯК-52 с 
инструктором, потом и самостоятельно. Но в 
2016 году я полеты завершил, трагически по-
гиб мой инструктор, поэтому для себя решил: 
авиаспорта довольно. Мне было 62 года. Но 
все-равно вкус неба, скорости, фигуры выс-
шего пилотажа − у меня в голове очень хоро-
шо сохранилось. Иногда по ночам приходит 
это ко мне, и я летаю по ночам тоже. 

В 2004 году, опять же по результатам дея-
тельности, по представлению коллектива, мне 
была присвоена государственная награда «За-
служенный учитель Российской Федерации». 
Перед ней у меня еще была ведомственная 
награда, полученная в 1999 году. В то время 
находились под эгидой Госстроя по строи-
тельству, и наиболее отличившимся директо-
рам присвоили звание «Почетный строитель». 
Не потому, что мы отличились на стройке, а 
потому что готовили кадры для строительной 
отрасли. Но такую награду, хоть и ведом-
ственную, очень почетно иметь. 

− Наша главная опора в жизни – это ро-
дители, которые всегда открывают мир пе-
ред собственными детьми. Кем они для вас 
были и что успели передать в наследство 
(настрой, характер, целеустремленность, 
независимость, умение достигать компро-
мисс и т. д.)?

− Да, все что человек имеет, закладывается 
в него с детства, в семье. У меня родители за-
мечательные люди были. Отец, рабочий, всю 
жизнь проработал на электрометаллургиче-
ском комбинате в качестве электрослесаря, 
мама, она работала тоже на заводе, там начи-
нала, и там они познакомились. Но потом она 
пошла по другой линии – торговля, гостинич-
ное хозяйство. Мама постоянно училась, по-
вышала квалификацию и занимала достаточно 
серьезные места. Была директором гостини-
цы «Малахит», но высокой должности она 
добивалась собственным трудом, терпением, 
правильным отношением к работе, авторите-
том среди своих окружающих коллег. Я, ду-
маю, в большей степени я все-таки получил 
от мамы все эти навыки: целеустремленность, 
трудолюбие, стремление к лучшему и жела-
ние улучшить свою жизнь. Ничего плохого о 
родителях я сказать не могу. Только хорошее.

− Что вам интересно в жизни помимо 
профессиональной деятельности? Есть ли 

Интервью

Жизнь прожить − 
не поле перейти…

Это только в сказках все легко и просто получается,  
а в жизни – с точностью до наоборот. Все через труд, терпение, 
целеустремленность, настойчивость и профессиональные 
навыки. И успехи, и карьерный рост, и многое другое тоже.
В канун юбилейного Дня рождения руководителя состоялась 
встреча редактора газеты с И. И. Тубером. Разговор с ним 
получился насыщенным и интересным. Впрочем, читайте сами…
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любимое хобби и хватает ли на него время?
− Я очень люблю путешествовать. Мне 

очень нравится бывать в разных местах: и в 
России, и за рубежом, знакомиться с людь-
ми, интересными историческими местами. 
За свою директорскую карьеру побывал во 
многих странах, в том числе, и в поездках, 
которые назывались «деловой туризм». По-
падали в составе делегаций в разные страны, 
знакомились с системой образования, подпи-
тывались очень многими вещами. Например, 
когда мы в 1996 году побывали с целью об-
учения в США по программе, которая была 
организована нашим правительством, доста-
точно большой была делегация от Госстроя, и 
я там впервые увидел, что такое «бизнес-ин-
кубатор». Бизнес-инкубатор – это система, 
по которой готовят предпринимательские 
кадры. И мне это очень понравилось. А мы 
в 90-х годах для того, чтобы быть на плаву, 
в своем составе имели программы по пред-
принимательской деятельности, такие как 
менеджмент, маркетинг, финансы, банковское 
дело и др. Вернувшись домой, создали обра-
зовательный деловой центр. И не только мы, 
наше учебное заведение, такие центры были 
созданы в Тольятти, Иркутске, Ярославле.  
И мы создали такое образовательное кольцо, 
которое культивировали эти центры. Студен-
ты включались в процесс виртуально, выпол-
няли функции предпринимателей, в том числе 
по бухгалтерской части, юридической, управ-
ленческой. Т. е., все эти направления были 
запрограммированы в работу делового цен-
тра. Это было все очень здорово, и ребята это 
подхватывали. В свое время в нашем учебном 
заведении училась моя дочь Анна, и она тоже 
прошла через это, и много полезного для свое-
го развития получила. Поэтому сейчас непло-
хо себя чувствует в работе, которая связана с 
предпринимательством и управлением.

Кроме этого, у меня, конечно, большое 
хобби связано с рыбалкой и охотой, с чисто 
мужскими увлечениями. Есть коллектив моих 
друзей-товарищей, с которыми мы зимой и 
осенью, весной и летом, всегда, когда это воз-
можно, занимаемся любимыми делами. Ездим 
по стране и рыбачим в свое удовольствие. Зи-
мой, по большей части, это охота, летом и осе-
нью – рыбалка. Думаю, время всегда можно 
найти на свое увлечение.

− Современная молодежь вас не разоча-
ровывает? В нашем колледже большинство 
ребят мотивированы на учебу и карьеру. 
Ваша точка зрения: они другие или схожи 
со старшим поколением в чем-то?

− Я наблюдаю за молодежью уже более 40 
лет, и хочу сказать: нынешняя молодежь меня 
нисколько не разочаровывает. Вот сегодня ре-
бятам сложнее устраиваться в жизни, потому 
что надо всего добиваться самому. Хорошо 
тем, у кого есть состоятельные родители, а 
если их нет, то только на себя и надо рассчи-
тывать. И такие примеры у меня есть, когда 
из малообеспеченной семьи выходит моло-
дой человек и достигает успехов и в учебе, 
и в других областях деятельности. Показы-
вает хорошие результаты, становится очень 
достойным гражданином страны. Они стали 
более спокойны. Вот сейчас среди молодежи 
я не вижу дерзких отношений, драк или ка-
ких-то серьезных столкновений, я не вижу…
Они стали более сосредоточены, более серьез-
ны. Конечно, недостатки у молодежи тоже 
есть, чрезмерное увлечение гаджетами, сетя-

ми, но есть люди, которые, еще находясь на 
студенческой скамье, являются работниками 
каких-то организаций. Это явление не очень 
частое, но, тем не менее, стремление к этому 
есть. Желание зарабатывать как можно рань-
ше, получать за свой труд достойную зарпла-
ту, оно сегодня велико. Потому что в конеч-
ном итоге обеспечить себя и свою будущую 
семью может человек, который твердо стоит 
на ногах, владеет профессией и получает вы-
сокооплачиваемую зарплату. Сегодня меня 
молодое поколение радует. Я считаю, что оно 
достойно своих родителей, тех, кто был до 
них. А вот старое поколение… В наш музей 
недавно приходили выпускники 1982 года, 
причем разных специальностей, они все радо-
вались и говорили: «Почему у нас таких ус-
ловий не было?». Было попроще все когда-то. 
И я помню, когда только пришел директором, 
материальная база, конечно, была очень сла-
бая, оснащение кабинетов, оборудование, 
мебель, вот это все на недостаточном уровне.  
А сегодня мы в этом деле продвинулись благо-
даря помощи государства, нашего областного 
и федерального бюджета, а также наших ра-
ботодателей, которые заинтересованы в том, 
чтобы мы выпускали специалистов высокой 
квалификации. 

− В прошлом году проделан очень боль-
шой объем работы в связи с реализацией 
проекта «Профессионалитет», много про-
грамм новых, оборудования, новые цели. Вы 
удовлетворены тем, как здесь идут дела?

− В прошлом году мы вступили в феде-
ральный проект «Профессионалитет» в обла-
сти строительства. Мы проделали огромную 
работу по планированию нашего учебного 
заведения, которое должно вступить в «Про-

фессионалитет», это новые программы, новые 
цели, новое оборудование, новые требования 
к нашим студентам, новые отношения с на-
шими работодателями. Колоссальная работа 
была проведена, и 1 сентября 2023 года мы 
поставили точку и сказали: «Мы готовы к ре-
ализации программы «Профессионалитет». 
Первый набор был сделан в прошлом году, 
ребята заканчивают первый курс, но инерция 
этого проекта такова, что и те, кто учится на 
старших курсах, они тоже так или иначе попа-
дают в зону этого проекта. Новые и красивые 
аудитории оснащены современной мебелью, 
современным оборудованием, привлекают 
внимание. Вот год проходит, и я вижу, что 
наши кабинеты сохраняют ту свою свежесть, 
которая была им дана в самом начале. Ребята 
ценят красоту, тот уровень, который им пре-
доставлен для учебы, уважают преподавате-
лей, которые знакомы с этим оборудованием, 
с этими программами, с этими технологиями 
новыми. Сегодня очень большое значение 
имеют цифровые технологии, в том числе и в 
строительстве. Создание моделей жилых и об-
щественных промышленных зданий именно 
цифровым способом − это современное «но-
у-хау», которое в настоящее время осваивают 
наши студенты. И сегодня наши студенты, 
еще обучаясь в учебном заведении, есть такие 
единичные случаи, когда они работают в про-
ектных организациях и выполняют реальные 
проекты по проектированию зданий. Это, я 
считаю, очень хороший скачок. У нас сейчас 
строитель и архитектор − одни из самых кон-

курсных и престижных профессий.
− О чем бы вам еще хотелось сказать на 

страницах газеты? (О депутатской дея-
тельности, о новых планах…) Расскажите, 
что ждет нового колледж в этом году?

− Ну и последнее, о чем бы хотелось ска-
зать на страницах газеты нашей. Во-первых 
наша газета, я ей тоже горжусь, многие годы 
мы ее сохраняем, потому что большое коли-
чество номеров, порядка 400 номеров, причем 
газета сохраняет актуальность, очень эстетич-
но выполнена, над ней работают профессио-
нальные люди − и редакторы, и корреспонден-
ты, и те, кто верстает эту газету. И, конечно, в 
этой сфере задействованы наши студенты. 

И эта газета не один год является лучшей 
среди учебных заведений среднего професси-
онального образования Челябинской области, 
получает за это призы. И можно назвать эти 
фамилии: Бабушкина Вера Николаевна, кото-
рая просто великолепно пишет статьи, правит 
там, где надо и что надо, то есть редакцион-
ную работу делает в полном объеме, Патру-
шева Юлия Владимировна, она версткой за-
нимается, дизайнерскую работу выполняет, и 
она делает это тоже великолепно. Газету при-
ятно брать в руки, она хорошо расходится у 
нас среди студентов и преподавателей нашего 
колледжа, потому что там есть, что почитать. 
Поэтому для этой газеты я даю это интервью 
с особым удовольствием. 

Хочу заметить, мы не одни в проекте 
«Профессионалитет». Вместе с нами еще 12 
образовательных организаций Челябинской 
области включились в него, мы с ними кон-
тактируем, и система подготовки становится 
более универсальной, в ней задействовано 
большое количество учебных заведений с 
идентичными программами. Новые програм-
мы облегчают работу нашим работодателям, 
а базовым работодателем в этом проекте вы-
ступил Союз строительных компаний Урала и 
Сибири, который возглавляет Ю. В. Десятков. 
Юрий Васильевич Десятков 24 мая отметил 
свой 70-летний юбилей. Мы от всей души 
поздравляем этого человека с юбилеем, мы 
рады взаимодействовать с Союзом строитель-
ных компаний, мы готовы выполнять все их 
пожелания, требования и нам очень приятно, 
что мы получаем в ответ полное взаимопо-
нимание. В Союзе строительных компаний 
работает много замечательных строительных 
предприятий, такие как «Голос. Строитель-
ство», «Голос. Комфорт», «Бетотек» и мно-
гие другие. Эти замечательные строительные 
компании украшают наш город, создают ком-
фортное жилье, великолепные общественные 
здания, и мы свою лепту вносим в создание 
строительной структуры города и нашей 
области. 

Моя депутатская деятельность в этом году 
заканчивается. В 2014 году я был избран в 
Совет депутатов Тракторозаводского района, 
затем в 2019 году переизбран на новый срок, 
и вот срок истекает, наступают новые этапы − 
хочу сосредоточиться на основной своей про-
фессиональной деятельности.

− Игорь, Иосифович, разрешите от име-
ни всего коллектива и сотрудников коллед-
жа поздравить вас со знаменательной да-
той – Юбилеем! Желаем Вам новых побед, 
новых идей и реализации ярких проектов! 
Счастья, здоровья и теплого семейного 
очага!

Подготовила В. Н. Бабушкина

Интервью

НАГРАДЫ

26.08.1996  
Почетная грамота 
Государственного комитета 
РФ по высшему образованию

29.07.1999  
Знак Почетный 
строитель России 

21.03.2002  
Почетная грамота 
Государственного комитета РФ 
по строительству и жилищно-
коммунальному комплексу

10.12.2003  
Почетное звание  
«Заслуженный учитель РФ»

13.02.2006  
Звание «Человек года – 2005» 
Тракторозаводского района  
г. Челябинска 

17.10.06  
Почетный знак  
«Директор года 2006»

30.12.2007  
Почетный нагрудный знак 
«Лидер СПО России» 

31.10.2009  
Почетный знак  
«Директор года 2009» 

30.12.2010  
Памятная медаль  
«Российский лидер качества»

25.06.2012  
Благодарность Президента 
Российской Федерации 

30.04.2013  
Знак «Почетный монтажник»

17.12.2020  
Звание «Почетный житель 
Тракторозаводского 
района г. Челябинска

05.05.2023  
Медаль И. Н. Панфиловского 
«Знак отличия Челябинской 
областной общественной 
организации ветеранов 
учреждений начального и 
среднего профессионального 
образования»

***
Это совсем небольшая 
часть наград и достижений 
руководителя ЮУрГТК.

Есть еще много медалей, знаков 
от различных ведомств, грамот 
и благодарностей областных 
и российских структур.
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Бесценный дар – 
Лидерство!

Я работаю с Игорем Иосифовичем 
почти 14 лет, из них более десяти – за-
местителем директора. С первого дня 
работы в колледже стало понятно, что 
наш руководитель − суперпрофессио-
нал.  Самое яркое первое впечатление 
– выступление Игоря Иосифовича на 
педсовете. Яркое, продуманное до ме-
лочей, острое и актуальное, и сколь-
ко их было далее. Игорь Иосифович 
– лидер, ведущий за собой команду 
в бесчисленных проектах – больших 
и малых, федерального, региональ-
ного и колледжного значения, при 
его активном участии и бесценной 
поддержке мы постоянно движемся 
вперед, мечтаем, стремимся, разви-
ваемся, добиваемся результатов. А 
еще Игорь Иосифович волшебным 
образом может разрешить сложные, 
казалось бы, неразрешимые пробле-
мы, найти выход из острой пробле-
мы, пойти на обоснованный риск  
и получить результат! Один наш «Про-
фессионалитет» чего стоит! Самое 
большое софинансирование среди 
строительных кластеров, своевремен-
ный ремонт, 100% достижение по-
казателей деятельности – это только 
благодаря Игорю Иосифовичу! Наш 
колледж – большой, мощный «ледо-
кол» под управлением мудрого, опыт-
ного и целеустремленного капитана, 
поэтому ледоколу не страшны никакие 

айсберги, шторма и подводные камни! 
У Игоря Иосифовича есть бесцен-

ный дар – создавать условия для раз-
вития каждого работника, каждого 
педагога и сотрудника, мотивировать 
и стимулировать, поддерживать и на-
правлять! Сегодня дружной, сплочен-
ной команде профессионалов по плечу 
любые задачи! Сердечно благодарю 
Игоря Иосифовича за поддержку, по-
мощь и ощущение «сильного плеча», 
за возможность расти и быть в посто-
янном развитии, за высокую оценку 
результатов работы и терпение! 

От всей души желаю нашему капи-
тану долгие лета, крепкого здоровья, 
постоянного движения вперед, благо-
получия, массу радостных и светлых 
моментов, удовольствия от каждого 
дня и творческой реализации новых 
проектов. И, конечно, теплого семей-
ного очага!

Т. Ю. Крашакова,
зам. директора по УМР

В одном строю
С директором Южно-Уральского 

государственного технического кол-
леджа Игорем Иосифовичем Тубером 
мы познакомились в 2013 году. Та 
встреча во многом стала определяю-
щей. С первого взгляда было видно 
успешного руководителя, охваты-
вающего проблему целиком и при 
этом способного уделять внимание 
деталям. Это очень импонировало  
и влекло. Хотелось перенять богатый 

опыт. И уже в ноябре того же года я за-
нял должность заместителя директора 
по учебной работе и общим вопросам, 
сразу окунувшись в водоворот собы-
тий окончания календарного года, а 
также составления перспективных 
планов.

С первых дней нашей совместной 
работы убеждение, что Игорь Иоси-
фович ко всему относится основатель-
но, только растет. Если он за что-то 
берется, то обязательно добьется ре-
зультата, причем в самые кратчайшие 
сроки. Он не дает времени на раскачку 
ни себе, ни исполнителям различных 
творческих идей. Но стоит отметить, 
что реализации любого проекта пред-
шествует огромная аналитическая 
работа как самого директора, так и 
группы экспертов. Ни разу коллектив 
не ввергался ни в какие «авантюры», 
каждый шаг был точно выверен и всег-
да направлен на развитие колледжа.

Политехнический комплекс коллед-
жа, хоть и находится «за мостами», 
в другом районе города, никогда не 
остается без внимания руководителя. 
Довольно часто он справедливо упре-
кает нас за не полную информацию о 
состоянии дел в комплексе. Порой в 
потоке событий считаешь какие-то со-
бытия «мелочью», не стоящей внима-
ния директора, но нет, по его словам, в 
нашей работе мелочей. 

Разносторонние интересы, богатая 
эрудиция, талант держать под контро-
лем множество процессов позволяют  
И. И. Туберу эффективно руководить 
таким большим успешным учебным 
заведением. Постоянное стремление 
быть в гуще событий позволяет ему 
иметь полную картину происходя-
щего, а совещания со специалистами 
позволяют безошибочно  принимать 
решения по ключевым вопросам. Про-
фессиональная интуиция, стремление 
работать на опережение, уникальное 
умение быть убедительным, позволи-
ли сформировать сплоченную и про-
фессиональную команду, способную 
работать на результат и результат от-
личный! Жизнь в колледже никогда не 
стоит на месте, постоянно происходят 
значимые события или реализуются 
инновационные проекты, и локомоти-
вом этого движения, несомненно, яв-
ляется наш Уважаемый директор!

В канун замечательного Юбилея, от 
имени коллектива Политехнического 
комплекса, поздравляем нашего ува-
жаемого директора, Игоря Иосифо-
вича, с замечательной Датой! Хочется 
поблагодарить за уделяемое внимание. 
Искренне пожелать крепкого здоро-
вья, бодрости духа, человеческого 
счастья, творческого долголетия, неиз-
менного таланта быть во всем и всегда 
впереди!

К.Н. Семендяев,   
зам. директора по УР и ОВ,  

коллектив Политехнического 
комплекса

Пусть годы летят
Без малого 30 лет мне посчастливи-

лось работать в колледже под руковод-
ством Игоря Иосифовича Тубера. И 
разделить эти две огромные величины 
просто невозможно. Когда-то в дале-
ком 1997 году молодой, но уже опыт-
ный директор, дал старт моей профес-
сиональной карьере как педагога и 
руководителя. Игорь Иосифович с В. 
Ф. Устелемовой доверили мне пред-
ставлять колледж в профессиональ-
ном конкурсе «Учитель года» среди 
учебных заведений Госстроя РФ. И не 
просто доверили, но и сопровождали 
меня, молодого педагога, на всех эта-
пах – региональном, а потом и всерос-
сийском, финал которого проходил в 
Челябинском монтажном колледже. 
Именно под руководством Игоря Ио-
сифовича формировались мои управ-
ленческие навыки, которые позже 
развивались и совершенствовались. 
Сегодня модно говорить о наставни-
честве, так вот именно таким руково-
дителем-наставником и стал для меня 
директор. Умение всецело отдаваться 
работе, не опускать руки, когда слож-
но, всегда ставить непростые цели – 
все эти качества были привиты за годы 
совместной работы. А еще всегда есть 
чувство локтя, уверенность, что под-
держат, поймут, помогут. 

В 2013 году мне предложили долж-
ность заведующей отделением ИТиС 
в Политехническом комплексе. Для 
меня этот шаг был непростым реше-
нием, так как казалось, что все дале-
кое, чужое, малознакомый коллектив, 
непростая ситуация, сложившаяся в 
этом коллективе. Этакое ощущение 
«челюскинцев на льдине». И вновь 
подставил плечо Игорь Иосифович: и 
советом в управленческих решениях, 
и просто моральной поддержкой, уве-
ренностью, что команда не распалась и 
работает. За эти годы и коллектив стал 
родным, и успехи были нешуточными, 
и работаем сегодня ровно и стабильно. 

Искренне поздравляю с Юбилеем! 
Говорят, что жизнь человека измеряет-
ся не годами, а тем, что он в ней сделал 
и прочувствовал. Вы сделали очень 
многое. Желаю Вам, оглядываясь на 
прожитые годы, вспоминать только 
лучшие, светлые и радостные момен-
ты. Смотрите в свой завтрашний день 
с уверенностью и светлой улыбкой. 
Вы вступили в возраст мудрости, все-
общего уважения и почета. Пусть всег-
да рядом с Вами будут близкие люди, 
отзывчивые и заботливые, верные и 
любимые, радость и здоровье не поки-
дают Вас, а оптимизм, желание жить 
и работать не иссякают еще много-м-
ного лет! 

Е. А. Симагина, зав. ОИТиС 

Лидер с большой Буквы!
Очень отчетливо помню, как 18 лет 

назад, в сентябре 2006 года, Игорь Ио-
сифович на Педагогическом совете 
представил меня коллективу в числе 

новых преподавателей колледжа и по-
желал успехов на профессиональном 
пути. Так тепло звучали его слова! И 
вот эта его теплота и вера в свой кол-
лектив невероятно ценны!

Игорь Иосифович – Лидер с боль-
шой буквы. Он всегда идет впереди, он 
ведет наш колледж к успеху. Он Стра-
тег, он Профессионал, он Вдохнови-
тель, он Наставник. Когда-то на одном 
из колледжных мероприятий Игорь 
Иосифович читал стихи Пастернака:

Во всем мне хочется дойти
 до самой сути.

В работе, в поисках пути, 
в сердечной смуте.

До сущности протекших дней, 
до их причины,

До оснований, до корней, 
до сердцевины.

Всё время схватывая нить судеб, 
событий,

Жить, думать, чувствовать, 
любить, 

Свершать открытья…

Для меня в этих строках – Игорь 
Иосифович. Мудрый руководитель, 
который во всем дойдет до сути, и 
Человек, который своей жизнью, сво-
им примером несет простые и самые 
главные ценности коллегам, партне-
рам, студентам, всем окружающим: 
знать историю и любить свою страну, 
любить свою семью, уважать тради-
ции, уважать труд, быть достойным 
человеком и постоянно стремиться к 
лучшему. Вы всегда мотивируете на 
успех, даете поддержку, учите прини-
мать и заслуги, и неудачи. И даже из 
простой беседы с вами можно вынести 
столько значимого для себя!

Тубер – это уже давно бренд, и, ду-
маю, многие подмечали, что частенько 
бывает, когда на каких-то крупных ме-
роприятиях говорят о нас, сотрудни-
ках: не «он из ЮУрГТК», а «он – тубе-
ровский». И всем сразу все становится 
понятно. Так вот, быть «туберовским» 
− и почётно и, конечно, ответственно. 
И однозначно можно и нужно этим 
гордиться!

Дорогой Игорь Иосифович! По-
здравляю Вас от всего сердца с юби-
леем! Неиссякаемого оптимизма и 
душевных сил! Крепкого здоровья! 
Пусть невзгоды обходят стороной, 
профессиональные задачи решают-
ся успешно, а близкие дарят любовь 
и тепло. Ну а ваш коллектив всегда 
рядом!

Л. А. Садохина,  
зав. воспитательным отделом

Первый – во всем!
Уважаемый Игорь Иосифович! Ра-

ботая с молодежью, становясь участ-
ником различных городских и област-
ных мероприятий, гордо становиться 
свидетелем того, как всегда позитивно, 
а иногда, признаться, с ноткой зависти 
о нашем колледже и его руководителе 
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отзываются коллеги с других учеб-
ных заведений. И в этом, несомнен-
но, ваша заслуга. Ведь вами годами 
формировался имидж нашей профес-
сионально-образовательной организа-
ции, как лучшей в области. Конечно, 
это большая ответственность вести 
первенство во всех делах, запускать в 
числе первых все проекты, но Вам все 
по плечу. 

Управлять кораблем, на палубе ко-
торого тысячи студентов и сотни со-
трудников – задача не из легких. Но 
наш корабль всегда плывет в верном 
направлении! А все потому, что и кол-
лектив вы приучили быть первым. А 
мы взяли на себя задачу – дать студен-
там наставление быть всегда в движе-
нии и быть первыми. Не удивительно, 
что и дата вашего рождения по воле 
судьбы именно первого числа в пер-
вый месяц лета, как символ чего-то 
светлого и теплого. В ваш юбилей я 
желаю Вам совершить еще множество 
открытий, от новых сфер и видов дея-
тельности до открытий новых стран и 
континентов, и каждый путь открытий 
чтобы был легким и благополучным. 
Желаю крепкого здоровья, душевной 
гармонии, семейного благополучия 
Вам и родным, пусть каждый день 
приносит успех и отраду души, пусть 
каждый миг будет по-особенному це-
нен и дорог для сердца.

Р. Ф. Халиуллина, советник 
директора по воспитанию и 
взаимодействию с детскими 

общественными объединениями

* * *
Уважаемый Игорь Иосифович! От 

всей души поздравляем Вас с Днём 
Рождения! Вы человек невероятной 
харизмы, ума, благородства и огром-
ной любви к делу всей вашей жизни, 
колледжу! Работать под Вашим му-
дрым руководством, учиться у Вас − 
для нас настоящее счастье! Вы не про-
сто руководитель, вы прирождённый 
лидер, профессионал и стратег! 

Благодаря Вашему руководству, 
колледж занимает первые строчки рей-
тинга, стабильно развивается и смело 
вступает в новые передовые проекты!

Вы умеете чутко понимать лю-
дей и ценить каждого члена Вашей 
команды!

От всей души отдел по связям с 
общественностью поздравляет Вас, 
Игорь Иосифович, с замечательным 
днём. Желаем Вам быть всегда в гар-
монии с собой, чувствовать и слышать 
свои желания и просто наслаждаться 
жизнью!

Мария Кашурина  
и Татьяна Мамаева 

Вы − лучший  
среди лучших!

С новой датой Рождения вас, доро-
гой Игорь Иосифович! В этот день мы 
всем коллективом хотим сказать Вам 
самые приятные слова: Вы − образец 
для подражания, вы − наш лидер, вы – 
лучший среди лучших!

Ваша многогранная деятельность, 
основанная на высоком профессиона-
лизме и порядочности, чутком отно-
шении к людям, всегда приводит наш 
коллектив к победам, к успешному 
решению всех поставленных задач. 
Нашему коллективу с Вами очень 
повезло!!! 

Вы мудрый, талантливый руково-
дитель, ваши замечательные качества: 
умение ладить с людьми, решать мно-
гочисленные проблемы, чутко улав-
ливать жизненные перемены, воспри-
нимать новое и претворять это новое 
в жизнь снискали Вам заслуженное 
уважение коллег. Вы − наше верное 
плечо для доверия и зоркий глаз, ко-
торый держит все под контролем. Вы 
умны, энергичны, находчивы, добры, 
строги одновременно и справедливы. 
Вдохновляйте, мотивируйте нас, и мы 
свернем любые горы. 

Желаем обычного человеческого 
счастья, всегда оставаться таким же 
внимательным, жизнерадостным, так-
тичным, целеустремленным, умею-
щим предугадывать все ситуации на 
два шага вперед, всегда добиваться со-
вершенства во всём, обогащать свой и 
без того богатый внутренний мир! 

Профсоюз ЮУрГТК

Все задачи по-плечу
Вот уже больше 30 лет Игорь 

Иосифович является директо-
ром. Сначала монтажного тех-
никума, затем технического 
колледжа.Чтобы взять на себя 
ответственность за такой боль-
шой коллектив сотрудников и 
студентов, за обеспечение дея-
тельности учреждения в целом 
нужно обладать смелостью, та-
лантом организатора, огромным 
запасом энергии и творческим 
потенциалом. 

При руководстве учрежде-
нием необходимо множество разно-
образных навыков и умений. Ведь 
одновременно надо быть педагогом, 
руководителем, психологом, кадрови-
ком, экономистом, строителем, заве-
дующим огромным хозяйством и т. д. 

Несомненно, всеми этими качествами 
обладает наш директор И. И. Тубер. 
Это доказывают все те достижения 
и награды, которыми был отмечен 
колледж, и он сам. Работники бух-
галтерии неоднократно убеждались 
в компетентности и глубоких знани-
ях директора по экономическим во-
просам. Аналитический склад ума и 
разносторонние знания директора по-
могали при решении сложных финан-
совых задач, позволяли задать вектор 
действий и найти выход из, казалось 
бы, безвыходных ситуаций.

Бухгалтерия колледжа от всей души 
поздравляет Игоря Иосифовича с 
Днем рождения и желает неисчерпае-
мой жизненной энергии, новых инте-
ресных идей и успешной их реализа-
ций, оптимизма и удачи!

Все, что мы ищем, − найдем,
Все, на что надеемся, − случится,
О чем мечтаем – сбудется.

И. В. Баркина, главный бухгалтер

Вы − лучший директор!
Уважаемый Игорь Иосифович! Кол-

лектив отделения Экономики и инфра-
структуры от всей души поздравляет 
Вас  с юбилеем!

Управлять кем-то и чем-то, да еще 
и так, чтобы были достижения, непро-
сто, но у Вас это очень хорошо полу-
чается. Под Вашим руководством наш 
колледж сохраняет и совершенствует 
вековые традиции в образовании, что 
позволяет находиться на передовых 
позициях многие годы. Вы не только 
прекрасный руководитель, много лет 
ведущий наш коллектив к успеху, но 
и замечательный и очень харизматич-
ный человек, к которому всегда тянут-
ся люди. 

Желаем Вам сил и энергии, но-
вых побед и свершений, внутренней 
гармонии, финансового благополу-
чия, мира и лада в семье. В Ваш день 
рождения хочется пожелать, чтобы 
всё, что Вы делаете для нас, для своего 
дела, для других людей, возвращалось 
к Вам в двойном размере. Вы − луч-
ший директор!

Мое первое знакомство с Вами со-
стоялось в 2003 году, когда я только 
пришла работать в качестве препода-
вателя в колледж. Меня удивило, что 
Вы лично побеседовали со мной, зада-
вали вопросы о предыдущем трудовом 
опыте, о семье, объяснили все плюсы 
и минусы педагогической работы, 
предупредили, что будет трудно, но 
интересно. Сказали, что мне помогут 
и поддержат. Так и было, помогаете и 
поддерживаете уже на протяжении 20 
лет: когда назначали руководителем 
специальности и поддержали идею 
оставить выпускниц А. А. Хидиятул-
лину и Л. В. Юсупову работать пре-
подавателями спецдисциплин, сами 
предложили оплачивать им обучение 
в институте; когда доверили руковод-
ство отделением, подсказывали и ре-

комендовали, как правильно принять 
то или иное решение. Спасибо Вам, 
что всегда поддерживаете и находите 
нужные слова. Вы настоящий профес-
сионал своего дела, мудрый, умный и 
порядочный человек. Я радуюсь чести 
работать под вашим руководством. 

В этот день хочется от всей души 
поздравить Вас с юбилейной датой и 
пожелать доброго здоровья, крепости 
духа, вдохновения, новых идей и дол-
гих лет плодотворной работы. Пусть 
дело, которому Вы отдаете душевные 
силы, опыт и знания, приносит ра-
дость и желание новых профессио-
нальных свершений!

Т. М. Суздалева, зав. ОЭиИ

* * *
Уважаемый, Игорь Иосифович, от всего 

сердца поздравляю Вас с юбилеем! Вы яв-
ляетесь примером сильного и уверенного 
лидера, успешного и целеустремленного 
руководителя, который всегда достигает 
поставленных целей, как ледокол проби-
ваетесь сквозь толщи льда, вы являетесь 
лучшим во всем. Ваша энергия и харизма 
вдохновляет на новые свершения и помо-
гает преодолевать любые трудности.

В. А. Гутников,
заместитель директора по УВР 

Жизнь бьет ключом!
Дорогой Игорь Иосифович! Кол-

лектив ХЭО от всей души поздравляет 
Вас с Юбилейной датой. 

Заслуг, высот, побед, признаний 
 Вас немало в жизни есть,

И всех наград, завоеваний 
сегодня нам не перечесть.

Легко ли быть на пьедестале − 
престиж, свой статус сохранять,

С душой, отдачей максимальной, 
проблемы сложные решать?

И к переменам быть готовым, 
и чтоб комфортно было нам.

И все для Вас преодолимо, 
и все под силу только Вам!

Так в чём же суть благих порывов, 
как преуспеть к своим годам?

При этом выглядеть счастливым, 
имея вкус, свой стиль и шарм!

Ответ простой: идти тернистым, 
нелёгким, праведным путём,

И достигать успехов в жизни 
призваньем, опытом, трудом!

Так что ж, наш дорогой директор, 
Вам в День рожденья пожелать?

Вы есть у нас! И мы спокойны, 
и колледж может процветать!

Здоровья Вам, энтузиазма, 
стабильность пусть не подведёт,

А мудрый взгляд и элегантность 
прекрасный возраст подчеркнёт!

Коллектив ХЭО

Кто хочет, тот добьётся!
Игорь Иосифович, мы с Вами рабо-

таем с 2007 года. За это время мы смог-
ли реализовать больше 15 проектов. 
Сегодня есть о чём вспомнить с гордо-
стью. Проект «Студия «Колледж-TV», 
предложенный первокурсником А. 
Масловым, стал не только воплоще-
нием идеи создания студенческого 
телевидения в учебном заведении, но 
и способствовал популяризации рабо-
чих профессий и колледжа. Более ста 
одарённым студентам телевидение 
помогло за эти годы реализовать свои 
амбициозные мечты и планы. 

Благодаря КТV в 2009 году по 
инициативе В. Логвиновой был реа-
лизован проект «Цифровая Летопись 
ЮУрГТК», который стал победителем 
Всероссийского конкурса «Без срока 
давности» и способствовал продол-
жению проектов «Танкоград» и «Ста-
линград – 3.0», «Герои – наши земля-
ки», «Сталинград – Танкоград. Нити и 
линии жизни». Проект «Золотое перо 
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Юбилей

ЮУрГТК» открыл новую страницу 
газеты «Пресс - Колледж». Литера-
турная страница, как и вся газета, в 
2012 была названа лучшей в регионе, 
газета на областных конкурсах за-
нимает первое место на протяжении 
более 10 лет. Золотой Кубок − наш! 
На странице стало возможным пу-
бликовать литературно-поэтическое 
творчество студентов, преподавате-
лей и ветеранов ЮУрГТК, а ещё ос-
вещать материалы литературно-про-
светительских проектов  «Писатель 
на уроке» и «Поэтические встречи». 
Благодаря этим проектам студенты и 
преподаватели колледжа открыли для 
себя новые имена писателей Урала 
и их литературно-поэтическое сло-
во. Нельзя не назвать проект 
«Классные встречи», начав-
шийся в 2010 году на Элек-
тромонтажном отделении, он 
позволил организовать встре-
чи с известными актёрами, 
журналистами, учёными, ху-
дожниками, космонавтами, 
инженерами, строителями и 
музыкантами.

Каждый новый проект спо-
собствовал эстетическому, 
нравственному и граждан-
ско-патриотическому воспи-
танию студентов колледжа. 

В 2022 году мы подключи-
лись к патриотической акции 
«Бессмертный Полк». Ак-
ция охватила все комплексы 
ГБПОУ «ЮУрГТК» и пере-
росла в грандиозный Проект «Нюр-
нбергский набат», объединивший 
студентов, преподавателей колледжа 
и общественные организации горо-
да. Больше 90 встреч, экспозицион-
ных уроков, классных часов, видео 
уроков, уроков Мира удалось реали-
зовать с волонтёрами Бессмертного 
Полка, напоминая молодёжи об Исто-
рии страны.

В 2015 году мы смогли реализо-
вать проект «Галерейное простран-

ство ЮУрГТК», открывшее для сту-
дентов возможность ознакомления 
с прекрасным через выставки худо-
жественного творчества известных 
художников края. «Незримые грани 
Вселенной», «Бабочка – душа миро-
вая», «Пульс Вселенной», «Из Стра-
ны городов в Страну Восходящего 
Солнца» А. Разбойникова способ-
ствовали расширению кругозора сту-
дентов. Выставка «Открываю тайны 
Аркаима» расширила знания о род-
ном крае. Проект «Пушкинский Вер-
нисаж» погрузил студентов в эпоху 
золотого века русской литературы.

Каждый проект, поддержанный 
Вами, уникален, интересен и явля-
ется инновационным. Понятно, что 
одному человеку нет возможности 
реализовать столько задумок. Ваша 
способность видеть важное, ценить 
в человеке главное, придавали уве-
ренности в правильности выбранно-
го пути. Благодарю Вас за то, что все 
проекты продолжаются. Пусть они и 
дальше набирают силу.

Т. А. Максимова, руководитель  
и куратор проектов

Профессионал  
своего дела!

Уважаемый Игорь Иосифович! От 
коллектива редакционно-издатель-
ского отдела примите самые теплые 
поздравления с юбилейным Днем 
рождения! Вы прекрасный человек, 
опытный руководитель и настоящий 
профессионал своего дела! Желаем 
Вам сохранить все то, что Вы накопи-
ли − это мудрость, энергия, терпение, 

честность, доброта, справедливость, 
понимание, неравнодушное отноше-
ние к своим подчиненным. 

Пусть работа всегда приносит 
Вам удовлетворение и дарит стимул 
двигаться вперед! Идите по жизни с 
юношеским задором и максималь-
ным позитивом!

Коллектив редакционно-
издательского отдела

* * * 
Уважаемый, Игорь Иосифович! От 

всей души поздравляем с Днем Ва-
шего Рождения! Для нас Вы всегда 
мудрый, справедливый и незамени-
мый руководитель! Желаем успехов 
в проектах, новых побед, оптимизма, 
самореализации. Пусть каждый день 
приносит Вам вдохновение, удоволь-
ствие и радость! Вы − великолепный 
лидер и наставник, который всегда 
рядом и помогает нам идти вперед, 
независимо от трудностей. Так пусть 
же ваш жизненный путь освещают 
яркие лучи человеческого счастья, 
благополучия и везения! Не забывай-
те о себе и оставляйте больше време-
ни на отдых! Уважаем Вас и ценим!

Заочное отделение

* * *
Уважаемый Игорь Иосифович! 

Коллектив Электромонтажного отде-
ления поздравляет Вас с Юбилеем! 
Долгие годы наш дружный коллектив 
работает под вашим руководством 
с целью развития среднего профес-
сионального образования, подго-
товки и становления новых кадров 
для промышленности и экономики 
нашего региона. Мы знаем Вас как 
эффективного руководителя, му-
дрого наставника, верного друга и 
единомышленника!

Более 40 лет Вы ведете педагоги-
ческую деятельность в колледже, и 
мы испытываем чувство гордости, 
так как наше отделение родное для 
Вас. Начав трудовую деятельность 
в 1982 году в качестве преподавате-
ля электротехнических дисциплин 
на Электромонтажном отделении, 
продолжив с 1989 по 1991 годы в 
должности заведующего Электро-
монтажным отделением и замести-
теля директора, с 1991 года Вы наш 
бессменный директор.

На протяжении всего этого време-
ни,  благодаря Вам, Электромонтаж-
ное отделение неуклонно процветает 
и развивается. Под Вашим чутким 
руководством коллектив за последние 
тридцать с лишним лет достиг небы-
валых успехов. Это и востребован-

ность выпускников на производстве, 
и материально-техническое оснаще-
ние современным оборудованием 
лабораторий и мастерских, и победы 
студентов на региональных, нацио-
нальных, международных чемпио-
натах и конференциях, плодотвор-
ное сотрудничество и партнерство с 
крупными компаниями, и, конечно 
же, создание высокопрофессиональ-
ного и слаженного коллектива инже-
нерно-педагогических работников 
колледжа!

Ваши лидерские качества, талант, 
энергичность, чувство справедливо-
сти, такта и ум помогают колледжу 
всегда быть на гребне успеха! От всей 
души желаем Вам здоровья, энергии, 
творческого вдохновения и удачи, 
благополучия и стабильности! Пусть 
в Вашем доме царят мир, тепло и гар-
мония, желаем много интересных и 
значительных событий!

Зав. ЭМО М.С. Варганова 
и коллектив Электромонтажного 

отделения

* * *
Уважаемый, Игорь Иосифович! 

Быть хорошим руководителем дано 
не каждому, но нашему коллективу 
с Вами очень повезло! Ваша много-
гранная деятельность, основанная на 
высоком профессионализме и поря-
дочности, чутком отношении к лю-
дям, всегда приводила к успешному 
решению всех задач. Это настоящий 
талант − быть профессионалом свое-
го дела. 

Мы всем коллективом Архитектур-
но-строительного отделения поздрав-
ляем Вас с Днем рождения! Желаем 
всегда оставаться таким же внима-
тельным, жизнерадостным, креатив-
ным, тактичным, целеустремленным, 
умеющим предугадывать все ситуа-
ции на два шага вперед! Желаем вам 
и вашей семье крепкого здоровья и 
достатка, умиротворяющей гармонии 
и тепла, неиссякаемого оптимизма! 
Поздравляем!

М. В. Халикова, зав. АСО 


